



Inseguridad. Inteligencia ubica a *El Limones* como mando criminal en La Laguna; el diputado Pedro Haces se deslinda del detenido

DIEGO ALVARADO Y JORGE MARTÍNEZ, DURANGO Y CDMX, PAG. 4

Cae extorsionador ligado a *La Mayiza* y a sindicatos

Cae extorsionador ligado a *La Mayiza* y a sindicatos

Inseguridad. Autoridades ubican a *El Limones* como jefe de plaza de *Los Cabrera* en La Laguna; el diputado federal Pedro Haces desliga a su organización del sujeto

DIEGO ALVARADO Y JORGE MARTÍNEZ / DURANGO Y CDMX

Durante años, Edgar Rodríguez Ortiz, *El Limones*, se movió entre dos mundos que parecían incompatibles: el de la política laboral y sindical, y el de las estructuras criminales dedicadas a la extorsión en la región de La Laguna, entre Durango y Coahuila.

Su detención, ocurrida la madrugada de este miércoles en un operativo conjunto de fuerzas federales, exhibió un entramado de relaciones, reuniones públicas y acercamientos políticos que le permitieron construir una fachada de legitimidad mientras, según autoridades, se consolidaba como uno de los principales operadores financieros del grupo criminal *Los Cabrera*, afín a *La Mayiza*.

Rodríguez fue secretario de Organización de la Confederación Autónoma de Empleados y Trabajadores de México (Catem) en Durango, desde donde tuvo encuentros con empresarios, líderes sindicales, funcionarios y políticos. Ese acceso le permitió proyec-

tar influencia en sectores productivos clave mientras conformaba una red de extorsión que afectaba a agricultores, transportistas, comerciantes y ganaderos.

Política e iniciativa privada

El Limones participó activamente en el proceso electoral de este año. De acuerdo con registros fotográficos y testimonios, sostuvo reuniones con José Ramón Enríquez, entonces candidato de Morena a la alcaldía de Durango, acompañado de representantes de Catem para manifestar públicamente su respaldo.

“Durango merece un cambio y es tiempo de que la 4T llegue a la capital de este gran estado”, afirmaban desde la Catem, una narrativa que, tras su detención, ha sido negada por la dirigencia nacional.

Luego, en marzo pasado, acudió a una reunión con los presidentes de los módulos de riego del Distrito 017 en la región Laguna.

Al encuentro, presentado por Catem como una mesa para definir estrategias de la temporada de

riego primavera-verano, acudió personal de la XI Región Military del Mando Especial de La Laguna.

En aquel entonces, las redes de Catem Durango publicaron mensajes donde aseguraban: “Con estos pasos reafirmamos nuestro compromiso con el progreso de la región y el bienestar de los agricultores”; sin embargo, desaparecieron poco después y la página ya no está activa.

En abril, Rodríguez encabezó un encuentro con un prominente líder empresarial del ramo de la construcción en La Laguna, en favor del “bienestar regional”. Semanas después, el involucrado fue removido de su cargo.

Ese mismo mes, en un foro del Sistema Descentralizado de Agua Potable y Alcantarillado de Gómez Palacio, al que acudió *El Limones*, más de 100 trabajadores anuncianon su afiliación a Catem.

Protestas y señalamientos

En agosto la situación alcanzó un punto de quiebre. Productores agrícolas, ganaderos, transpor-



UIF detectó depósitos millonarios y triangulaciones con empresas fachada

tistas y empresarios de la construcción organizaron una movilización simultánea en Torreón, Lerdo y Gómez Palacio.

La exigencia era clara: la intervención del gobierno federal ante las extorsiones de sujetos identificados como miembros de Catem.

La presión pública obligó a Pedro Haces, dirigente nacional del sindicato y diputado federal, a emitir una declaración tajante. "No voy a permitir que manchen mi nombre ni el de Catem. No conozco a *El Limones* y pido a las autoridades investigar a los líderes locales".

Aprehensión y negación

Este miércoles, tras meses de trabajo de inteligencia, fuerzas federales y estatales capturaron a Rodríguez, jefe de plaza en La

Laguna y segundo al mando de *Los Cabrera*, es decir, subordinado directo de José Luis Cabrera Sarabia, *El 03* o *El 300*, líder del grupo delictivo afín a *La Mayiza*, del cártel del Pacífico.

La Marina encabezó el despliegue en Durango, junto al Ejército, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la Fiscalía General de la República y el Centro Nacional de Inteligencia. El gobierno de Coahuila también participó en la estrategia de inteligencia.

El secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, afirmó que la captura constituye "un golpe directo a las estructuras de extorsión que afectan a productores, comerciantes y transportistas del norte del país".

La Unidad de Inteligencia Financiera detalló que Rodríguez había tejido un entramado basado en depósitos millonarios sin sustento legal, triangulaciones con empresas fachada, compra de inmuebles, adquisición de vehículos de lujo, joyería, apuestas y transferencias internacionales.

Su rol como operador financiero constituía, según autoridades, una pieza clave en el funcionamiento de la organización criminal.

La captura afecta la capacidad de *Los Cabrera* para operar en Durango y Coahuila, particularmente en un escenario donde el gobierno federal ha intensificado el combate a la extorsión.

Tras la detención, Haces volvió a deslindarse de cualquier vínculo entre Rodríguez y la Catem.

"Felicito a las autoridades mexicanas (...). Como dirigente de Catem, niego rotundamente que el señor Limones pertenezca a esta confederación", declaró.

Operativos

Acciones del Gabinete de Seguridad del 9 de diciembre de 2025

9 Entidades con operativos

80 Personas detenidas

1 Persona rescatada

39 Armas confiscadas

5 kilos Metanfetamina incautada

492 Dosis de drogas erradicadas

121 Inmuebles cateados

13 toneladas Autopartes aseguradas

• FUENTE: Gabinete de Seguridad
• GRÁFICO: Juan Carlos Fleicer